
Kleingärtnerverein “Horner Gartenfreunde“ e. V 

 

 
Protokoll  
Jahreshauptversammlung vom 06.04.2024 
 
Beginn:  15:05 Uhr 
Ende   16:25 Uhr 
 
Teilnehmer:                s. Anwesenheitsliste im VH 
 
 
Der 1. Vorsitzende Marcus Richter begrüßt die Teilnehmer.  
 

 
TOP 1 Eröffnung Sitzung 

Marcus Richter begrüßt im Namen des Vorstandes alle anwesenden Mitglieder. Zum 
Gedenken an die verstorbenen Mitglieder bittet Marcus Richter alle Mitglieder sich vom Stuhl 
zu erheben und kurz innezuhalten. 

Marcus Richter erklärt die Versammlung mit 41 anwesenden Mitgliedern für beschlussfähig. 
Der Termin für die Jahreshauptversammlung wurde auf der Homepage, sowie in den 
Schaukästen, als auch in der Gartenzeitung rechtzeitig veröffentlicht. Die 
Mitgliederversammlung ist unabhängig von den erschienenen Mitgliedern beschlussfähig. 
Weitere Informationen sind der Vereinssatzung zu entnehmen. 
Marcus Richter stellt den Antrag zur Änderung der Tagesordnung. TOP9 muss um die Wahl 
des Vertreters für die Delegiertenversammlung ergänzt werden. Begründung: Marcus wurde 
durch den Gesamtvorstand des Landesverbandes zum 2. Vorsitzenden gewählt. Somit darf 
Marcus nicht mehr als Delegierter der Horner Gartenfreunde fungieren. 

  

 

TOP 2 Rechenschaftsberichte der Vorsitzenden 

Rechenschaftsberichte wurden durch die Vorsitzenden (Marcus Richter / Bernhild Müller) 
vorgetragen. Berichte liegen als Anlage dem Protokoll bei. 
Ehrungen lt. Rechenschaftsbericht vom 1. Vorsitzenden durchgeführt. 

 

 

TOP 3 Kassenbericht 2023 

Kassenbericht für 2023 sowie Haushaltsplan für 2023/2024 wurden durch Helena Kindsvater 
vorgetragen und liegen als Anlage dem Protokoll bei. 

Beschlussfassung Haushaltsplan 2024:  

Abstimmung:  

0 Gegenstimmen 

0 Enthaltungen 

Einstimmig mit 41 Stimmen beschlossen und angenommen 
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TOP 4 Bericht der Revisoren 

Der Revisor Ingo Hobuß berichtet ausführlich über die durchgeführten Prüfungen. Bei den 
Prüfungen wurden keine Beanstandungen gefunden und es wird die Entlastung des 
Vorstandes empfohlen 
Es wird der Hinweis gegeben, dass die Gelder der Mängelsummen eventuell auf ein anderes 
Konto umzubuchen sind, da es keine Gelder des Vereins sind. Selbstverständlich sollte man 
die Kosten für solch ein zusätzliches Konto aber berücksichtigen. Weiter wird informiert, dass 
noch einige Mängelsummen nicht ausgezahlt wurden.  
Marcus Richter berichtet an dieser Stelle, dass bereits ein weiteres, kostenloses 
Tagesgeldkonto eröffnet wurde und die Mängelsummen entsprechend umgebucht werden. 
Weiter geht er kurz auf die noch nicht gezahlten Mängelsummen ein. Es kamen keine 
weiteren Fragen. 

 

TOP 5 Aussprachen zu TOP 2-4 

- Herr Jakobeit: Was passiert mit dem alten Stromzähler? 

Wenn der Zählerstand des alten Zählers notiert wurde, kann dieser über eine 
entsprechende Stelle entsorgt werden. 

- Herr Riedel: Was ist mit dem Isegrimweg 13? Gibt es einen neuen Pächter? 

Dieser ist geschätzt aber noch nicht neu verpachtet. 

- Frau Wagner: Freie Parzellen auf der Homepage inserieren? 

Vorschlag/Idee wird vom VS weiterverfolgt 

- Herr Schierholz: Wurde eine Begehung durch den VS über die Anlage durchgeführt? 

Ja, entsprechende Pächter wurde auch zur Mängelbeseitigung angeschrieben. 

 

TOP 6 Anträge (gem. §9 Ziff. 3 der Satzung) 

Im Anhang befinden sich alle eingereichten Anträge in ausführlicher Form. 

 

1. Antrag vom Vorstand bzw. Gesamtvorstand 

Erhöhung Nutzungsgebühr Vereinsheim von derzeit 100,00€ auf 110,00€ 

Abstimmung:  

0 Gegenstimmen 

1 Enthaltungen 

Mit 40 Stimmen beschlossen und angenommen 

 

2. Antrag vom Vorstand bzw. Gesamtvorstand 

Erhöhung Toilettennutzung (für einen Tag) von 10,00€ auf 15,00€ 

Abstimmung:  

0 Gegenstimmen 

0 Enthaltungen 

Einstimmig mit 41 Stimmen beschlossen und angenommen 
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3. Antrag vom Vorstand bzw. Gesamtvorstand 

Aufwandsentschädigung für Verwalter/in des Vereinsheims von 100,00€ im Jahr 

Abstimmung:  

0 Gegenstimmen 

0 Enthaltungen 

Einstimmig mit 41 Stimmen beschlossen und angenommen 

 

4. „Antrag“ eines Pächters 

Es muss festgestellt werden, dass es sich lediglich um eine Frage der jährlichen Erhöhung 
von 1,00€ des Landesverbandes handelt. 

Marcus Richter erklärt nochmals, dass die Erhöhung aufrecht bleibt, bis auf der 
Delegiertenversammlung ein Antrag eingeht und die Erhöhung gekippt wird. 

„Antrag“ bzw. Frage kommt nicht zur Abstimmung! 

 

TOP 7 Entlastung der Vorstandsvorsitzenden für das Geschäftsjahr 2023 

Abstimmung:  

0 Gegenstimmen 

0 Enthaltungen 

Einstimmig mit 41 Stimmen beschlossen und angenommen 
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TOP 8 Vorbereitung Vereinsjubiläum / Sommerfest 2024 

 

- Sommerfest am 24.08.2024 rund um das Vereinshaus 
- Wie auch im letzten Jahr wird die Planung im Gro bei Bernhild Müller liegen. 
- Festgelegte Uhrzeit von 15:00 Uhr – 21:00 Uhr 
- Einladung gehen an den Landesverband und Ortsamt / Beirat Horn-Lehe 

Wir bekommen 300,00€ Zuschuss vom LV 
- Chronik soll vervollständigt werden, damit im Vereinshaus eventuell eine 

Präsentation über einen Beamer abgespielt werden kann 
- Es soll Giveaways geben, welche verteilt werden. Als Idee sind es die Klassiker wie 

Baumwolltasche, Feuerzeug oder Flaschenöffner oder aber kleine Teddys für die 
kleinen Besucher 

- Es werden, wie jedes Jahr noch Kuchenspenden gesucht 
Es wird aber um Rücksprache gebeten, damit wir nicht 20 Apfelkuchen haben. 

- Kai Ahrens wird einen Laternenlaufen mit unseren kleinen Gästen organisieren. Ob 
hell oder dunkel, die Kleinen werden sich freuen… 

- Hat noch jemand Ideen, welche umgesetzt werden können? Gerne eine Info an den 
Vorstand 

- Monika Ahrens aus dem BJW spendet eine Fritteuse  

- Termin für alle Helfer wird im Juni/Juli stattfinden 

  

 

 

 

TOP 9 Wahl Fachberater/in & Vertreter/in für Delegiertenversammlung 

Als Wahlleiter wird Ingo Hobuß vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

Ingo Hobuß übernimmt das Wort und Pauline Dolgov wird als Fachberaterin vorgeschlagen. 

Abstimmung:  

0 Gegenstimmen 

0 Enthaltungen 

Einstimmig mit 41 Stimmen beschlossen und angenommen 

Pauline Dolgov nimmt die Wahl auf Nachfrage an. 

 

Wahl Vertreter / Stellvertreter für Delegiertenversammlung. Die Amtszeit beträgt vier Jahre 

Silvio Altmann und Nadine Fedon werden als Delegierte vorgeschlagen  

Vertreter Silvio Altmann / Stellvertreterin Nadine Fedon 

Abstimmung:  

0 Gegenstimmen 

0 Enthaltungen 

Einstimmig mit 41 Stimmen beschlossen und angenommen 

Silvio Altmann und Nadine Fedon nehmen die Wahl auf Nachfrage an. 
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TOP 10 Verschiedenes 

- Frau Wagner: Idee das Vereinsheim auch wieder für externe zur Vermietung frei 
zugeben. Antrag hierfür nächstes Jahr. 

- Robert Info das im Jugendbeirat eine Angstzone erstellt wurde, dies betrifft unseren 
Hauptweg bzw. grundsätzlich das Vereinsgelände da über den Hauptweg viele 
Kinder diesen als Schulweg nutzen. Hier soll Beleuchtung aufgestellt werden, dies 
soll wohl bereits genehmigt sein. Allerdings steht noch aus wer die Kosten hierzu 
trägt. 

- Herr Schierholz: Aufschüttung Parkplätze durch UBB 

Es wird noch einmal bei UBB angefragt, ob entsprechende Gelder für 
Mineralgemisch zur Verfügung stehen. Marcus berichtet, dass UBB keine Gelder 
mehr zur Verfügung stehen. 

- Frau Biallas: Frau Biallas nimmt mit ihrem Garten bei der Bremer Woche des Gartens 
teil. Thema ist „ESSBARE STADT“, Termin 06.06.24, hierzu wird es aber noch 
weitere Infos/Flyer geben. Im Garten BJW 14 präsentiert sie in den Zeiten von 10:00 
Uhr – 12:00 Uhr und 14:00 Uhr – 16:00 Uhr. 

- Veranstaltungen 2024/2025 

Doris Biallas organisiert eine Weinprobe im VH. Termin etc. wird zeitnah folgen 

Spieleabende 

Spanferkel essen wird angefragt 

 Kohlfahrt in 2025 

 

 

 

 
Bremen, den 29.04.2024 
 
Für das Protokoll 
 
 
 
 
 
gez.        gez. 
Jana Huthoff        Marcus Richter  
1.Schriftführerin                      1. Vorsitzender 


